



## Weniger Baukosten mit „Bauen außerhalb der Norm“

Eine Ursache für hohe Baukosten ist die verpflichtende Einhaltung von Baustandards wie Bauordnungen oder technische Normen. Jeder Standard hat seine Rechtfertigung. Auf der anderen Seite erhöhen zu viele Bauvorschriften nicht nur die Baukosten, sondern verhindern auch sinnvolle Innovationen.

Um dem entgegenzuwirken, wurde in einem Forschungsprojekt im Auftrag des österreichischen Baugewerbes untersucht, inwieweit von kos-

tenintensiven und innovationshemmenden Vorschriften abgewichen werden kann und dabei gleichzeitig eine vergleichbare Qualität in der Umsetzung von Bauprojekten erreicht werden kann. Weiters wurde analysiert, welche gesetzliche Maßnahmen hierzu notwendig wären.

Vorbild ist der sogenannte Gebäudetyp E, der in Deutschland bereits gelebte Praxis ist und entsprechende Freiräume für Bauherrn und Bauschaffende öffnet. ■